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１教育研究評議会（11月 11日開催）議事録について 

  玉手学長から，前回 11月 11日開催の本会の議事録（案）について確認があり，議事録が了承された。 
 
 
２【協議】令和８年度（２０２６年度）山形大学入学者選抜における私費外国人留学生入試学力検査実施科 
目等について 
出口理事から，令和８年度（２０２６年度）山形大学入学者選抜における私費外国人留学生入試学力検査

実施科目等について審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
本件に係る主な意見は次のとおり。［評議員からの主な意見等（〇：意見・質問）］ 
〇外国人留学生の受け入れを増やすのは大事なことだと思う反面，留学生の対応で非常に苦慮してきた。
大学として，留学生対応のサポートをもう少ししていただけると各部局でも対応することができると思
うので，検討していただきたい。 

→送り出す側の日本語学校等の話を聞くと，スタートアップ支援を求められているので，大学として，受
け入れてからのサポート体制は必要だと考えている。そのための財源確保に関しては，自治体と一緒に
なり，手立てをしていかなければならないと考えている。 

 
 
３【協議】山形大学特命教員規程について 
出口理事から，山形大学特命教員規程について審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，改めて役員会で協議することとなった。 
 
本件に係る主な意見及び質疑応答は次のとおり。［評議員からの主な意見等（〇：意見・質問）］ 
〇資格の条件設定が厳しいのではないか。入学選抜に係る特定の業務にふさわしいというだけでは駄目な
のか。また，職位は何のために作るのか。 

→経歴と勘案した上で，やはり大学なので，職位を設けさせていただいた。 
→実際にある例として，特命准教授等もできるようにした。また，教員の名称を使うので，教育研究上の
きちんとした実績が必須だと考え，文言を入れさせていただいた。 

〇特命教員の特命が幅広く，今後，目的別に様々な特命教員が出てくることを考え，規程上限定的な特命
に定めた方が，将来混乱しないのではないか。 

→現状は特命教員とさせていただき，今後，さらに検討させていただきたい。 
→現段階では，法令上他に想定していないので，入試に限定させていただきたい。 
〇来学して取り組むという理解でよろしいのか。また，問題を準備するために場所と時間が必要となると



思うが，場所の提供も行った上で，問題作成に要した時間をカウントし，謝金が支払われるのか。 
→そういうイメージでいる。場所については，都度ご相談させていただきたい。 
 
 

４【協議】山形大学大学院における次世代研究者挑戦的研究プログラム（SPRING）「やまがた次世代共創イ 
ノベーション人材育成プログラム」運用規程の一部改正について 
出口理事から，山形大学大学院における次世代研究者挑戦的研究プログラム（SPRING）「やまがた次世代

共創イノベーション人材育成プログラム」運用規程の一部改正について審議願うものである旨説明があっ
た。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
５【協議】山形大学名誉教授に関する規程の一部改正について 
宮内理事から，山形大学名誉教授に関する規程の一部改正について審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
６【協議】山形大学総合学生支援機構規程の一部改正について 
伊藤理事から，山形大学総合学生支援機構規程の一部改正について審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
本件に係る主な意見は次のとおり。［評議員からの主な意見等（〇：意見・質問）］ 
〇学生の指導について，総合学生支援機構で行うよう，再度お願いしたい。 
→学生関連で様々な事案が生じているので，総合学生支援機構の中で学生の生活状況や様々な学生に関す
る問題を把握し，全学で共有すべきことは，今後も総合学生支援機構で共有していきたい。 

 
 
７【報告】山形大学教育改革グランドデザイン 2030について 
出口理事から，議題に関して，報告があった。 
 
本件に係る主な意見及び質疑応答は次のとおり。［評議員からの主な意見等（〇：意見・質問）］ 
〇課題，グランドデザイン，アクションプランの関連付けが不明確であるため，その裏側にどういった関
連があるのか説明資料を付けていただきたい。 

→同様のご意見をいただいているので，今後調整していきたい。 
〇学内の他の長期ビジョンとの整合性を確認しなくてもよいのか。 
→同様のご意見をいただいているので，しっかり確認を行っていきたい。 
〇本デザインは，百科事典のような網羅的な内容を想定しているのか。それとも，山形や山形大学という
名前を消した時にも，どこのものかわかるというような内容のものを思考するのか。 

→最終的に山形大学ということは想定していくが，国立大学等，様々な位置づけがあるかと思う。アクシ
ョンプランの中で，重点的に取り組むところを絞り込んで検討していきたい。 

 
 
８【報告】教員養成に係る組織改革について 
宮内理事から，議題に関して，報告があった。 
 
本件に係る主な意見及び質疑応答は次のとおり。［評議員からの主な意見等（〇：意見・質問）］ 
〇入学定員に関して，令和 8年度に，特段の理由による概算要求をすることとなるかと思うが，令和 12年
度には，再度概算要求を出し定員を減らすこととなるのか。 

→何段階に渡って改革が行われているため，入学定員の見直しができない状況については，現実的な課題
となっている。そこは，受験生や在学生にしっかり説明していきたい。また，新学部を作ろうとする
と，入学定員の再配置をしなければならないため，教育的なところをどの組織で行い，どれくらいの定
員が必要かということは，しっかり議論していきたい。 

 
 

９【報告】令和６年度山形大学優秀教育者賞について 
出口理事から，議題に関して，報告があった。  

 
 
 10【報告】第４期中期計画及び令和６年度行動計画の進捗状況について 

コーエンズ副学長から，議題に関して，報告があった。 
 

   
11【報告】法令が定める教育研究活動等についての情報の公表状況について 
コーエンズ副学長から，議題に関して，報告があった。 



 
 

12【報告】令和６年度学内補正予算（案）について 
根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 

13【報告】令和７年度山形大学学校推薦型選抜・総合型選抜等の志願状況について 
出口理事から，議題に関して，報告があった。 

 
 

14【報告】令和６年度の就職状況（11月末現在）について 
伊藤理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 

15【報告】山形大学海外拠点の廃止について 
村山副学長から，議題に関して，報告があった。 

 
 

16【報告】経営協議会（11月 27日開催）について 
玉手学長から，議題に関して，報告があった。 

 
 
次回は，令和 7年 1月 8日（水）に開催することとなった。 
 


